
Protokoll der StuPa-Sitzung vom 17.11.2022 

 

Protokoll einer ordentlichen Sitzung  

des Studierendenparlaments der Jade Hochschule 

- öffentlich - 

Ort:     Elsfleth 
Datum:  17.11.2022  Lfd. Nr. SoSe 22-05 letztes Protokoll Lfd. Nr. WiSe 23-01 

Wilhelmshaven Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   

Steinke, Mark x  

Annaas, Mohammed  x 

Schröder, Svea  ? 

 

Oldenburg Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   

Lotsch, Jan-Phillip  x 

Könenkamp, Linn  x 

 

Elsfleth Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:   

Rudolph, Max  x 

 

FSR-Vertretungen FSR Anwesend Abgemeldet 

Gewählte Mitglieder:    

Thiel, Jennifer  I x  

Rena, Lehmann  W x  

Stempel, Jonathan A x  

Träger, Nikita BGG x  

Schiefelbein, Daniel SL x  

De Boer, Julia MIT x  

 

Gäste Bereich Aufgabe 

Sydow, Frauke AStA Finanzen/Vorstand 

Muhlack, Dunja-Natascha AStA Vorstand 

Krause, Sören AStA Finanzen/Vorstand** 

Richter, Jan-Niklas FSR BGG Gast 

Schrand, Marvin AStA Gast** 

Altrath, Gerrit AStA Gast** 

Förster, Florian AStA Gast** 

Weidemann, Insa FSR SL Gast 
*stimmberechtigte Vertretung ist anwesend, **Referat im AStA 
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Sitzungsleitung: Nikita Träger 
Protokollführung: Rena Lehmann         
 
Beginn der Sitzung: 18.15 Uhr 
Ende der Sitzung:  20.12 Uhr 
 
Kommen/Gehen Zeiten:  
 

- Julia de Boer erscheint um 18.32 Uhr verspätet zur Sitzung   
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TOP 1: Begrüßung 

 
Der Sitzungsleiter Nikita Träger eröffnet die Sitzung um 18:15 Uhr und begrüßt die anwesen-
den StuPa-Mitglieder und Gäste. Der Sitzungsleiter stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen 
wurde und eine ordentliche Beschlussfähigkeit besteht. Aufgrund vieler neuer Gesichter wird 
eine kleine Vorstellungsrunde gehalten.  
 
Tagesordnung:  
 

Öffentlich: 
 
TOP 1: Begrüßung 
 
Überprüfung der Anwesenheit und Beschlussfeststellung 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 18. Oktober 2022 

TOP 3: Stellungnahme Semesterbeitrag WiSe 22/23 (Muhlack) 

TOP 4: Anrechnung von Ausbildungen als Praxiszeit (Lehmann) 
 

Nicht öffentlich: 

TOP 5: Anträge AStA 

• TOP 5.1 Wahlvorschläge AStA 
• TOP 5.2 1. Nachtragsänderung HHP 2023 

Öffentlich: 

TOP 6: Berichte aus den einzelnen Standorten 

TOP 7: Sonstiges
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TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 18.10.2022 
 
Nikita Träger fragt, ob jemand Anmerkungen oder Änderungswünsche am o.g. Protokoll an-
merken möchte. Es werden keine Änderungen gewünscht. 
 
Abstimmung über Genehmigung des Protokolls vom 18.10.2022 
 
 6x Dafür    x Dagegen  x Enthaltung 
 
Ergebnis: Das Protokoll vom 18.10.2022 wird genehmigt. 
 
 
 
TOP 2 wird um 18:23 Uhr geschlossen.  
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TOP 3: Stellungnahme Semesterbeitrag WiSe 22/23  
 
Dunja Muhlack ist aufgefallen, dass das Ticket eigentlich 31,40€ günstiger gewesen wäre. Sie 
war aufgrund dessen mit Herrn Böltjes vom Prüfungsamt im Gespräch in Bezug auf eine ent-
sprechende Rückzahlung. Er wolle sich noch bei Dunja melden. Mark Steinke wirft ein, dass 
eine Gutschrift die einfachste Lösung wäre. Dunja bestätigt das, Anja Lambert und Bärbel 
Nirwing hätten dem auch so zugestimmt. Allerdings kommt es jetzt darauf an, wie die Hoch-
schule handeln möchte. Nikita führt aus, dass diejenigen, die nächstes Semester nicht mehr 
studieren dann einen Antrag auf Auszahlung einreichen könnten. Dunja erklärt des Weiteren, 
dass der AStA die Preisfortschreibungen bereits Mitte/Ende November erhält, die Mitteilung 
an die Hochschule muss erst im März/April erfolgen – das soll jetzt in einen digitalen Kalender 
eingepflegt werden, damit alles schneller geht. Zum 1. April müssten die Preise feststehen. 
Weiterhin wird die Thematik des neuen 49€ Tickets von der DB diskutiert: Müssten wir mit in 
dieses Ticket System und somit auf politischer Ebene agieren? Insgesamt ist die Situation 
schwierig, da noch Verträge laufen, allerdings ist unser Semesterticket ohnehin noch knapp 
unter dem Preis des 49€ Tickets. Abgesehen davon, stehen sich unterschiedliche Möglichkei-
ten der Nutzung der Tickets gegenüber. Außerdem ist das 49€ Ticket bisher auf eine Laufzeit 
von einem Jahr begrenzt. Die Verträge sollte man also nicht einfach kündigen, da es passieren 
kann, dass es das 49€ Ticket dann nicht mehr gibt. Weiterhin gilt es zu berücksichtigen, dass 
Studierenden mit ihrem Semesterticket im VBN-Gebiet Busfahren können. Diese Thematik 
würde auch über die Landes-Asten-Konferenz laufen. Schlussendlich wird das Semesterticket 
durch die Differenz günstiger, weitere Klärungen folgen. 
 
TOP 3 wird um 18.34 Uhr geschlossen.  
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TOP 4: Anrechnung von Ausbildungen als Praxiszeit 
 
Rena Lehmann erklärt, dass Studierenden an sie herangetreten sind, die sich gerne ihre Aus-
bildung als Praxissemester anrechnen lassen würden. In ihrem Studiengang Tourismusma-
nagement war das bis zum letzten Semester noch möglich. Seit August ist das aber wohl 
grundsätzlich nicht mehr möglich. Mitteilungen gab es dazu kaum – Rena hatte nur zufällig 
durch eine Mitteilung aus einem studiengangsbezogenen Moodle Kurs davon erfahren. Eine 
Studierenden hatte sich beispielsweise vor dem Studium darüber informiert, das Resultat war 
eine Hin- und Herreichen der Studentin, denn keiner wusste genau, was Sache ist. Letzten 
Endes wurde ihr gesagt, es sei doch nicht möglich ihre Ausbildung anrechnen zu lassen. Sie 
hat Hotelfachfrau gelernt und studiert Internationales Tourismusmanagement. Rena merkt an, 
dass es durchaus verständlich ist, wenn Ausbildungen nicht angerechnet werden können, die 
wenig oder nichts mit dem Studiengang zutun haben. Allerdings ist das hier nicht der Fall. 
Zusätzlich hat es den Anschein, dass viele länger studieren als Regelstudienzeit, da würde 
sich eine solche Anrechnung für die Hochschule als auch für Studierenden lohnen. Rena fragt, 
ob dieses Problem eventuell auch in anderen Studiengängen andere Fachbereiche auftritt. 
Bisher haben die FSR Vertreter kaum Anfragen der Sorte erhalten, aber können das Problem 
durchaus auch in anderen Studiengängen sehen. Mark Steinke fragt, ob diese Thematik nicht 
eher für den Senat oder die Kommission geeignet wäre. Nikita Träger wird versuchen einen 
Ansprechpartner im Senat/Kommission zu finden. Rena fügt des Weiteren hinzu, dass Prof. 
Dr. Kirspel (Studiendekan FB-W) eine Absage mit der Begründung „es soll ja Erlerntes im 
Studium angewendet werden“ erteilte. Die Anwesenden empfinden das als schlechte Begrün-
dung. Rena erwähnt diesbezüglich, dass viele aus den touristischen Studiengängen im Prak-
tikum eher alltägliche Aufgaben bewältigen müssen und kaum Inhalte aus dem Studium zum 
Tragen kommen, sie betont, dass das, was sie in der Ausbildung gelernt hat und die Erfahrun-
gen die sie gesammelt hat, niemals in einem einzelnen Praktikum erlangt werden können. 
Nikita stimmt zu und sagt, es klinge, als wäre eine Ausbildung weniger wert, als ein Praktikum. 
Nikita kümmert sich um die Suche nach einem Ansprechpartner, Rena lässt ihm die entspre-
chenden Unterlagen mit dem Fall einer Studierenden zukommen.  
 
TOP 4 wird um 18.44 Uhr geschlossen.   
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nicht öffentlich 
TOP 5: Anträge AStA 
 
Die Öffentlichkeit wird um 18.44 Uhr ausgeschlossen.  
 

TOP 5.1: Wahlvorschläge AStA 
 
Um 18.47 Uhr werden Gerrit Altrath, Dunja Muhlack und Florian Förster hereingebeten.  
 
Um 18.57 Uhr werden Gerrit Altrath, Dunja Muhlack und Florian Förster wieder rausgebeten.  
 
Abstimmung über die Wahl von Leonie Korte Infothek und Niklas Gröter Event  
 
 6x Dafür    0x Dagegen  1x Enthaltung 
 
Ergebnis: Leonie Korte wird für die Infothek in Oldenburg gewählt und Niklas Gröter für das 
Event-Referat in Wilhelmshaven.  
 
 
Abstimmung über die Wahl von Gerrit Altrath als AStA Vorstand und Florian Förster als Finan-
zer im AStA 
 
 7x Dafür    0x Dagegen  0x Enthaltung 
 
Ergebnis: Gerrit Altrath ist als AStA Vorstand gewählt und Florian Förster als Finanzer im 
AStA Wilhelmshaven.   
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TOP 5.2: 1. Nachtragsänderung Haushaltsplan 2023 
 
Um 19.03 Uhr werden alle außer Insa Weidemann und Marvin Schrand hereingebeten. Die 
Ergebnisse aus TOP 5.1 werden verkündet.  
Die Öffentlichkeit wird wieder ausgeschlossen, außer Frauke Sydow, Sören Krause und Dunja 
Muhlack.  
  
 
Abstimmung über die Zustimmung des 1. Nachtrages im Haushaltsplan 2023 
 
 7x Dafür    0x Dagegen  0x Enthaltung 
 
Ergebnis: Der 1. Nachtragsänderung im Haushaltsplan 2023 wird einstimmig zugestimmt. 
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TOP 6: Berichte aus den einzelnen Standorten 
 
Um 19.41 Uhr wird Öffentlichkeit wieder hereingebeten.  
 
Elsfleth: Langsam läuft wieder alles an. Am 16.11 war das Bierpong-Turnier mit bisher keinem 
schlechten Feedback, es war gut besucht, ca. 20 Teams sind angetreten. Weiterhin steht der 
Winterball am 2. Dezember an. Getränke (Glühwein und Bier) sind kostenlos, 2€ Eintritt und 
Studierenden dürfen +1 mitnehmen. Der FSR SL hat zurzeit das Problem, dass es 22 Interes-
senten für den FSR gibt, aber nur 19 dürfen rein, Insa erklärt, dass es aber eigentlich mindes-
tens 20 sein müssten. Letztes Semester wurde der Spieleabend eingeführt, aber da dieser 
schlecht läuft, wird er dieses Semester nicht mehr stattfinden. Am 25.11 wird außerdem eine 
AStA Party veranstaltet und die neuen Leute werden in die Referate eingearbeitet.  
 
Wilhelmshaven: Gerrit erklärt, dass das Sportreferat wieder gut läuft, es gibt auch neue Sport-
arten. Am 2. und 3. Dezember findet ein Basketball- und Volleyball-Turnier in Münster statt, 
hier treten deutschlandweit Hochschule gegeneinander an. Das Ganze wird durch den Glüh-
woch finanziert. Dunja erzählt, dass am vorherigen Tag wieder der Karrieretag stattfand und 
der AStA und die FSR dort mit einem gut angenommenen Glücksrad vertreten waren. Das 
Kino läuft auch gut.  
 
Oldenburg: Im FSR A gab es etwas Unruhe, die aber geklärt sind. Es gibt einen neuen Vor-
stand und die erste Sitzung lief sehr gut. Außerdem wird Merch geplant – Fachschaftsschlap-
pen. Es gab außerdem einige interne Probleme mit einem Prof und Studierenden. BGG plant 
am 15.12 eine interne Weihnachtsfeier, im nächsten Semester sollen hier außerdem 26 Stu-
dierende vertreten sein. Weiterhin erläutert Nikita, dass der Kongeos aus der DACH Region 
kommendes Jahr Ende Oktober in Oldenburg stattfinden wird. Das betrifft sämtliche Geo-Stu-
dierenden. Das Ganze kostet zwischen 22.000-28.000€, es sind 12 Leute aus der Fachgruppe 
an den Planungen beteiligt. Die Teilnahmegebühr beläuft sich auf 20€, der Rest könnte über 
Sponsoring laufen. Dunja schlägt Nikita vor, ihm ein Sponsorenkonzept vom Standort Wil-
helmshaven zukommen zu lassen.  
 
TOP 6 wird um 20.08 Uhr geschlossen.   
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TOP 7: Sonstiges 
 
Insa Weidemann sagt, dass vom Jade Run noch einige Trikots über sind und fragt, ob diese 
von jemand anderen gebraucht werden könnten. Gerrit und Rena schauen sich diese gerne 
an und nehmen sie mit, da sie evtl. für das Volleyball- und Basketball-Turnier genutzt werden 
könnten.  
 
Nikita Träger teilt mit, dass die nächste Sitzung per WhatsApp Umfrage festgelegt wird. 
 
Dunja Muhlack erinnert an die AStA Sitzung. 
 
Nikita betont, dass er zukünftig keine Anträge mehr doppelt und dreifach erhalten will – es soll 
sich abgesprochen werden und eine Person soll dann alles gebündelt senden.  
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Nächster Sitzungstermin wird noch abgeklärt, die Sitzung findet voraussichtlich in Wilhelms-
haven statt. 
 
Ladungsfrist sieben Tage vorher. Die Räumlichkeiten werden mit der Einladung bekannt ge-
geben.  
 
 
Der Sitzungsleiter schließt die Sitzung um 20:12 Uhr. 
 
 
 
             
Sitzungsleitung      Protokollführung 
 
 
 
Anhang 
 
nicht öffentlich 


